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Ata da Trigésima Primeira Sessão Ordinária do Primeiro Período da Segunda 

Sessão Legislativa, da Legislatura 2017-2020 da Câmara Municipal de Sobral, 

realizada no dia 11 de junho de 2018. 

 

   Presidente – Paulo Cesar Lopes Vasconcelos 

1ª Secretário – Francisco Rogério Bezerra Arruda 

 

Aos onze (11) dias do mês de junho do ano de 2018, às dezessete horas (17h00min), no 

Plenário Cinco de Julho da Câmara Municipal de Sobral, acontece à trigésima primeira 

Sessão Ordinária desta Sessão Legislativa sob a Presidência do vereador Paulo Cesar 

Lopes Vasconcelos secretariado pelo edil Francisco Rogério Bezerra Arruda. Chegada a 

hora regimental, o Senhor Presidente autoriza o Senhor Secretário a proceder à chamada 

dos senhores Vereadores. ESTAVAM PRESENTES: Alessandra Ponte de Queiroz 

Miranda, José Itamar Ribeiro da Silva, Tiago Ramos Vieira, Ailton Marcos Fontenele 

Vieira, José Vytal Arruda Linhares, Joaquim Euclides Feijão Neto, Cleiton Prado 

Carvalho, José Bonifácio Silva Mesquita, Adauto Izidoro Arruda, Vicente de Paulo 

Albuquerque, Francisca Ribeiro Azevedo Aguiar, José Oswaldo Soares Balreira Júnior, 

Francisco Rogério Bezerra Arruda, Carlos Evanilson Oliveira Vasconcelos, Estevão 

Ponte Filho, Maria Socorro Brasileiro Magalhães, Francisco Ivonilton Camilo 

Cavalcante, José Crisóstomo Barroso Ibiapina, Romário Araújo de Sousa. AUSENTE: 

Giuliano Dias Araújo Vasconcelos. Ata da 30º Sessão Ordinária aprovada. 

PEQUENO EXPEDIENTE – Foram lidas as Correspondências: -Comunicados: 

Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação, 02/05/2018 – Informa liberação 

de recursos financeiros destinados a garantir a execução de programas do Fundo 

Nacional de Desenvolvimento da Educação. - Nº CM056255/2018 – Entidade: 

Conselho Escolar de Patriarca.- Nº CM056256/2018 – Entidade: Conselho de Pais da 

Escola Leonília Gomes Parente.- Nº CM056257/2018 – Entidade: Conselho de Pais da 

Escola Cel. Francisco Aguiar.- Nº CM056258/2018 – Entidade: Conselho de Pais e 

Professores e Comunidade da Escola Dona Mocinha Rodrigues.- Nº CM056259/2018 – 
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Entidade: Conselho de Pais e Comunitários de Bilheira.- Nº CM056260/2018 – 

Entidade: Conselho Escolar do CAIC.- Nº CM056261/2018 – Entidade: Conselho 

Escolar Dinorah Tomaz Ramos.- Nº CM056262/2018 – Entidade: Conselho Escolar 

Mariano Rocha.- Nº CM056263/2018 – Entidade: Conselho Escolar Yedda Frota. 

Foram lidos os Projetos de Lei nºs 2238/18, 2239/18, 2241/18, 2242/18, Poder 

Executivo Municipal - Autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder auxílio 

financeiro ao Instituto Trevo de Quatro Folhas, para a realização do Projeto Casa 

Acolhedora do Arco: Cuidando da Mãe e do Bebê, e dá outras providências; - Autoriza 

o Poder Executivo Municipal a abrir ao Orçamento Fiscal do Município, Crédito 

Especial no valor de R$ 18.794.482,20, para o fim que indica; - Dispõe sobre a criação 

do Conselho Municipal de Turismo, e dá outras providências; - Autoriza o Poder 

Executivo Municipal a conceder auxílio financeiro a Sociedade de Apoio a Família 

Sobralense – SAFS, para a promoção do atendimento de crianças, adolescentes e 

jovens, e dá outras providências; o Projeto de Lei nº 2240/18, de autoria do Vereador 

José Itamar Ribeiro da Silva (PDT) - Denomina oficialmente de Francisco Nelson 

Albuquerque a praça localizada no loteamento Moradas do Planalto II, neste município. 

Foi retirado pelo autor o Projeto de Lei nº 2237/18, de autoria do Vereador Tiago 

Ramos Vieira (MDB) - Denomina oficialmente de rua Pedro Miguel Bernardo, a Av. 

Ministro César Cals, no município de Sobral. Foi lido o Projeto de Decreto 

Legislativo nº 793/18, de autoria do Vereador Adauto Izidoro Arruda (MDB) - 

Concede Menção Honrosa ao Sr. José Cavalcante da Ponte. Foi lido e, 

automaticamente, aprovado o Voto de Pesar nº 016/18, de autoria da Vereadora 

Maria Socorro Brasileiro Magalhães (PDT) - Apresenta Votos de Profundo Pesar em 

memória da Sra. Juliana Rodrigues de Mesquita. Foram lidas as Indicações nºs 

1059/18, 1060/18, 1066/18, 1074/18, 1075/18, 1076/18, 1083/18, 1106/18, 1116/18, 

1117/18, 1184/18, 1185/18, de autoria do Vereador Francisco Ivonilton Camilo 

Cavalcante “Camilo Motos” (PRTB) - Indica que seja feito o recapeamento asfáltico 

na rua José Maria Nogueira, no bairro Cidade Dr. José Euclides Ferreira Gomes Júnior; 

- Indica que seja feito o recapeamento asfáltico na rua Joaquim Alves Pereira, no bairro 

Cidade Dr. José Euclides Ferreira Gomes Júnior; - Indica que seja feito o recapeamento 

asfáltico na rua Maria Eneita Siqueira Portela, no bairro Cidade Gerardo Cristino de 
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Menezes; - Indica que seja feito o recapeamento asfáltico na rua Irmã Síria, no bairro 

Jocely Dantas de Andrade Torres; - Indica que seja feito o recapeamento asfáltico na rua 

Gerardo Rangel, no bairro Jocely Dantas de Andrade Torres; - Indica que seja feito o 

recapeamento asfáltico na rua Vicente Russo, no bairro Jocely Dantas de Andrade 

Torres; - Indica que seja feito o recapeamento asfáltico na rua João Batista Pierre, no 

bairro Cidade Gerardo Cristino de Menezes; - Indica a implantação de postes com 

braços e luminárias na Francisco Eufrázio de Oliveira, bairro Alto Grande; - Indica que 

seja feito recapeamento asfáltico na rua Juca Parente, no bairro Cidade Pedro Mendes 

Carneiro; - Indica que seja feito recapeamento asfáltico na rua Galdino Araújo, no 

bairro Alto do Cristo; - Indica que seja feita uma areninha na rua Quatro, nas 

proximidades da estação do VLT, bairro COHAB II; - Indica a construção de uma praça 

com implantação de equipamentos de saúde, playground e mesa para jogos de dama e 

xadrez, na rua Quatro, nas proximidades da estação do VLT, no bairro COHAB II; as 

Indicações nºs 1176/18, 1177/18, 1195/18, 1198/18, 1199/18, 1200/18, de autoria do 

Vereador Joaquim Euclides Feijão Neto (PDT) - Indica que seja implantado o sinal 

de internet grátis na localidade de Casinhas, no distrito de Caracará; - Indica que seja 

implantado o sinal de internet grátis na localidade de Picada, no distrito de Caracará; - 

Indica uma reforma na quadra de esportes do distrito de Caracará com pintura e 

restauração dos banheiros; - Indica a reforma e ampliação da escola Manoel Marinho, 

no distrito de Caioca; - Indica a instalação da manta asfáltica (recapeamento asfáltico) 

na rua Joaquim Mariano, no bairro Alto do Cristo, Sobral; - Indica a implementação de 

um semáforo na rua da Igreja, no distrito de Caioca; as Indicações nºs 1178/18, 

1179/18, de autoria do Vereador Cleiton Prado de Carvalho (PSL) - Indica que seja 

feito um mutirão de limpeza no bairro Dom José; - Indica que seja feito um mutirão de 

limpeza no bairro Padre Ibiapina; as Indicações nºs 1186/18, 1187/18, 1188/18, 

1191/18, 1192/18, de autoria da Vereadora Maria Socorro Brasileiro Magalhães 

(PDT) - Indica com urgência a implantação de internet grátis na comunidade de Bom 

Jesus, no distrito de Taperuaba, no município de Sobral-CE; - Indica com urgência a 

implantação de internet grátis na comunidade de Boa Vista, no distrito de Taperuaba, no 

município de Sobral-CE; - Indica com urgência a implantação de internet grátis na 

comunidade de Águas Mortas, no distrito de Taperuaba, no município de Sobral-CE; - 
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Indica com urgência a implantação de internet grátis na comunidade de Almas, no 

distrito de Taperuaba, no município de Sobral-CE; - Indica com urgência a implantação 

de internet grátis na comunidade de Santos Reis, no distrito de Taperuaba, no município 

de Sobral-CE; a Indicação nº 1193/18, de autoria do Vereador José Oswaldo Soares 

Balreira Júnior “Júnior Balreira” (MDB) - Indica com urgência recapeamento 

asfáltico, na ciclovia da Av. Monsenhor Aloísio Pinto, no trecho compreendido entre a 

rodoviária e a policlínica; as Indicações nºs 1189/18, 1190/18, 1194/18, 1196/18, 

1197/18,1201/18, 1204/18, 1205/18, 1206/18, de autoria do Vereador Tiago Ramos 

Vieira (MDB) - Indica a substituição das lâmpadas atuais por lâmpadas de LED para a 

rua Benfica e rua Batista, no bairro Parque Silvana, Sobral-CE; - Indica a substituição 

das lâmpadas atuais por lâmpadas de LED para a rua Alfa e rua Vicentina, no bairro 

Parque Silvana, Sobral-CE; - Indica a substituição das lâmpadas atuais por lâmpadas de 

LED para a rua Natal e rua Vitória, no bairro Alto da Brasília, Sobral-CE; - Indica que 

seja feito o saneamento básico na rua São Luís II, bairro Sumaré, Sobral-CE; - Indica 

que seja feito o saneamento básico na rua São Luís, bairro Sumaré, Sobral-CE; - Indica 

que seja feito o piçarramento da estrada que liga a rotatória Mãe Rainha à localidade de 

Lagoa Queimada, distrito de Patriarca; - Indica a substituição das lâmpadas atuais por 

lâmpadas de LED com início na Av. Dr. José Euclides Ferreira Gomes até o CREDE 6, 

no bairro Parque Silvana, Sobral-CE; - Indica a substituição das lâmpadas atuais por 

lâmpadas de LED com início na Av. Pimentel Gomes até a Grendene 7, no bairro 

Parque Silvana, Sobral-CE; - Indica o piçarramento com início na estrada da localidade 

de Jardim até Caraúbas, no distrito de Patriarca; as Indicações nºs 1202/18, 1203/18, 

Vereador José Bonifácio Silva Mesquita “Cumpady Bony” (PR) - Indica a 

construção de um campo society no bairro da Areninha, no distrito de Aracatiaçu; - 

Indica o piçarramento das estradas das localidades de Caracará e Casinhas próximas ao 

distrito de Aracatiaçu. Foi lido e, automaticamente, aprovado o Requerimento nº 

110/18, de autoria do Vereador Joaquim Euclides Feijão Neto (PDT) - Solicita que 

seja disponibilizada uma viatura para fazer a ronda diariamente no distrito de Caioca. 

Foi retirado para averiguação o Requerimento nº 109/18, de autoria do Vereador 

José Crisóstomo Barroso Ibiapina “Zezão” (MDB) - Solicita uma manutenção geral 

na quadra de esportes da localidade de Bilheira. GRANDE EXPEDIENTE – Primeiro 
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orador inscrito para fazer uso da Tribuna, foi o vereador Tiago Ramos Vieira. 

Saúda os presentes. Relembra que na última Tribuna comentou sobre duas pessoas da 

imprensa que ficam atacando os vereadores da oposição. Comenta que o radialista 

Wellington Marques “vestiu a carapuça”. Ressalta que em nenhum momento 

mencionou nomes da Tribuna. Relata que no último sábado ocorreu à comemoração do 

aniversário de Moses Rodrigues. Fala do papel da imprensa. Reitera que a Câmara paga 

alguns radialistas, que desfazem nos edis de oposição e enaltecem os vereadores de 

situação. Solicita que a imagens das sessões contenham o brasão da Câmara, para que 

assim, quem as repasse tem responsabilidade em divulgá-las. Exibe licitação para a 

manutenção das estradas vicinais. Teceu críticas as infraestruturas das estradas vicinais. 

Exibe vídeo, em power point, da precariedade da estrada que de Taperuaba. Analisa 

criticamente o reaproveitamento dos asfaltos. Ressalta que foi licitado o reparo de 

açudes e barragens. Salienta que os reparos supracitados não estão sendo realizados. 

Afirma que os edis de oposição fazem requerimentos, mas que não têm utilidades. 

Expõe vídeo, em power point, nos quais os funcionários que trabalham nas obras do 

Campo do Barcelona denunciam que não estão recebendo os seus vencimentos. 

Aparteado pelos edis: Maria Socorro Brasileiro Magalhães e Francisco Ivonilton 

Camilo Cavalcante. Segundo orador inscrito para fazer uso da Tribuna, foi o 

vereador José Vytal Arruda Linhares. Cumprimenta os presentes. Teceu críticas à 

precariedade das estradas vicinais. Fala da importância de ter bons políticos. Analisa 

criticamente o valor do salário dos enfermeiros e do número de vagas para Enfermagem 

destinadas no concurso público de Sobral. Afirma que o salário dos professores é muito 

pouco. Salienta que os jovens estão pedindo intervenção militar. Menciona as filas à 

procura de emprego no Vapt-vupt. Ressalta que a Grendene deveria pagar vale 

transporte. Diz que os Ferreira Gomes não trouxeram nenhuma outra empresa para 

Sobral. Analisa criticamente a realização de entrevistas para concurso público. Comenta 

sobre o Projeto de Lei nº 2226/18. Solicita ônibus de qualidade para Sobral. Afirma que 

a Câmara é uma secretaria da Prefeitura. Menciona que os vereadores de oposição não 

servem para nada. Reitera que anteriormente era necessário para votação 14 votos, mas 

que foi modificado para 11 votos. Diz que o prefeito deixa os trabalhadores sem receber 

seus vencimentos. Relata que uma senhora formada irá trabalhar como gari, pois não 
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tem emprego em Sobral. Aparteado pelos edis: Ailton Marcos Fontenele Vieira e 

Francisca Ribeiro Azevedo Aguiar. ORDEM DO DIA – Foram aprovados, em 

votação única, o Projeto de Indicação nº 145/18, de autoria do Vereador Tiago 

Ramos Vieira (MDB) - Dispõe sobre a criação do Programa Vizinhança Solidária, e dá 

outras providências; os Projetos de Indicação nºs 146/18, 147/18, de autoria do 

Vereador Dr. Estevão Ponte Filho (PP) - Solicita ao Poder Executivo o envio de 

Mensagem dispondo sobre a implantação do Centro de Atenção Psicossocial Álcool e 

Drogas de tipo III – CAPS AD, na cidade de Sobral; - Solicita ao Poder Executivo o 

envio de Mensagem dispondo sobre a implantação do Centro de Atenção Psicossocial 

Infanto-Juvenil – CAPSi, na cidade de Sobral. Em discussão ao Projeto de Resolução nº 

180/18, o edil José Oswaldo Soares Balreira Junior salienta que entende a preocupação 

do edil Francisco Rogério Bezerra Arruda. Salienta que no artigo 49 do Projeto de 

Resolução nº180/18, menciona o termo CEI (Comissão Especial de Inquérito), e não 

CPI (Comissão Parlamentar de Inquérito). Esclarece o que é CEI e CPI. Ressalta que a 

CPI já deveria ter sido instalada. Salienta que mesmo que o Projeto de Resolução nº 

180/18, seja aprovado ele não irá reger a formação da CPI do asfalto. Reitera que o 

Presidente ficou de reunir a Mesa e instalar a CPI, mas não foi feito. Solicita que 

convoque a Mesa Diretora para formação da CPI, sob pena de Vossa Excelência está 

cometendo crime de responsabilidade. Solicita vistas por 24 horas para apresentar 

emendas. O Presidente concede vistas de 24 horas ao Projeto de Resolução nº 180/18. 

Seguidamente, convoca a Mesa Diretora para reunião amanhã às 11 horas para debater o 

assunto supracitado.  Foi concedido vistas por 24 horas do Projeto de Resolução nº 

180/18, de autoria do Vereador Francisco Rogério Bezerra Arruda (PP) - Adita 

artigos e inciso ao Regimento Interno da Câmara Municipal de Sobral, e dá outras 

providências. Foram aprovados, em primeira votação, os Projetos de Lei nºs 

2225/18, 2226/18, 2228/18, 2229/18, 2230/18, de autoria do Poder Executivo 

Municipal - Autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder Auxílio Financeiro a 

Associação Liga Sobralense de Futebol para execução da Copa Sobral de Futebol e 

Campeonato Sobralense de Futebol nas categorias 1ª e 2ª Divisão, Juv. Sub-20, Sub-17, 

Sub-15 e Feminino, e dá outras providências; - Autoriza o Poder Executivo Municipal a 

conceder Auxílio Financeiro a Liga Sobralense de Atletismo da cidade de Sobral - 
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LISAT A para realização da II Meia Maratona de Sobral, e dá outras providências; - 

Institui a Política Municipal de Atenção à Pessoa com Deficiência do Município de 

Sobral, e dá outras providências; - Dispõe sobre a premiação pecuniária para os grupos 

de quadrilhas juninas que se classificarem em 1ª, 2º e 3º Lugar no XXII Festival de 

Quadrilhas Juninas de Sobral 2018, e no II Festival Regional de Quadrilhas Juninas de 

Sobral, e dá outras providências; - Autoriza o Poder Executivo Municipal a conceder 

Auxílio Financeiro ao Museu Diocesano de Sobral para preservação das coleções, 

realização de exposições temporárias e serviços de monitoria, curadoria, conservação e 

manutenção do acervo, e dá outras providências. Seguidamente, o Presidente comunica 

que será pago a primeira parcela do 13º salário no dia 04/06/2018.  Nada mais havendo 

a tratar, o senhor Presidente encerra os trabalhos da presente Sessão convidando a todos 

para a Sessão Especial para entrega de Títulos de Cidadania e para entrega da Comenda 

Mestre Panteca. E, para constar, esta ata foi lavrada, discutida e assinada pela Mesa 

Diretora desta Casa Legislativa. 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


